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本报记者 许乔静 陈赛男

本报讯 她们，用法律的智慧、执业的优势、敬业的精神，展现
社会主义法治工作者的时代风貌，撑起了浙江律师事业发展的

“半边天”。为了展现我省5000多位女律师组成的这支有活力、
高素质的“巾帼之师”，浙江省司法厅律师管理处携手浙江法制报
社制作完成我省首部女律师宣传片，于3月7日起全网展播。

从传统婚姻家庭业务到专业涉外法律服务，从法律援助到参
政议政，从一线律师到行业管理者，处处都有女律师的身影。宣
传片选取了专注于参政议政的浙江浙经律师事务所高级合伙人
李根美、专长于涉外法律服务的浙江金道律师事务所管理合伙人
崔海燕、扎根基层用爱心回馈社会的浙江金兰律师事务所主任陆

云英3位律师为主讲人物，从行业管理、法律服务、社会公益三个
层面展现我省女律师风采。

“你们先喝点水，一边喝一边拍。”面对摄制组的繁复要求，李
根美一点儿没有大律师架子，更像一位亲切的长辈；“要走得更有
气场，体现我们女律师的精气神。”崔海燕在现场扮演起了导演的
角色，让全所的女律师都参与到拍摄中来，让摄制组省了不少心；

“假如我现在正读小学，我读的便是这所小学，我想给家乡做点
事。”陆云英一边讲着自己做慈善的渊源，一边带着摄制组驱车几
十公里前往她资助孩子所在的学校。拍摄过程中，女律师的亲
切、执着、热情……让摄制组看到了她们镜头外不一样的风采。

经过后期打磨，这部透着文艺清新范儿的宣传片在浙江法治
在线（http://www.zjfzol.com.cn/）、浙江普法微信公众号、浙江新
闻客户端等平台展播，各位读者动动手指即可观看。

本报记者 王志浩
通讯员 陈杰

3月6日上午，浙江省武警总
队联合省妇联共同表彰了总队第
七届“十佳军嫂”。

“十佳军嫂”识大体、顾大局，
勤劳持家、甘于奉献的先进事
迹，深深打动了官兵。她们用坚
强的品质、自强不息的精神和沉
甸甸的爱，诠释着厚重感人的家
国情怀，展现了当代军嫂自尊、
自信、自立、自强的精神风貌。

今天你是功臣

通讯员 徐佳 傅宏波 本报记者 陈洋根

本报讯 身为刑侦部门的一名内勤，虽然不用经常奔波在案
件勘查一线，但她的工作，一点也不比自己的刑警同事们轻松
——在“三八”妇女节来临之际，记者走进杭州市公安局刑侦支
队，采访内勤女民警欧阳燕。

穿梭忙碌在大要案的侦办现场，全程收集整理相关信息材
料、跟进工作进度，及时传达上级领导、现场指挥员的意图，确保
专案工作警令畅通、高效运转；有时候，为了获得更详尽的第一手
资料，还要主动参加对嫌疑人的审查工作……这就是欧阳燕的日
常。没有刀光剑影的惊险、也没有豪言壮语的光彩，更多地是在
幕后默默无闻地从事着文字材料、综合保障等工作。但内勤工作
十分关键，同事们都说，如果说把刑侦工作比作一台精密的仪器，
那么没有欧阳燕这样的螺丝钉，运转起来也不灵光。

杭州“7·5”公交纵火案侦办过程中，欧阳燕在专案指挥部呆
了一个星期，几乎天天通宵。不计其数的专案侦查信息，都要经
由她收集汇总、综合分析、整理上报，为案件的侦办提供决策参
考。嫌疑人被抓获后，笔录、照片等证据材料以及专案侦查专报、
案件侦查小结等，也都离不开她的梳理、撰写。此案最终顺利结
案，离不开欧阳燕所做的大量基础性工作。

在G20杭州峰会安保工作中，欧阳燕被抽调至峰会警犬搜爆
安检组，她和同事未雨绸缪，及早踩点、制定工作计划，科学调度，
圆满完成来自全国各地的190只警犬和相关增援民警的集结工
作，确保峰会期间未发生一起警犬中暑事件，出色地完成了任务。

现任杭州市公安局刑侦支队办公室指挥室主任的欧阳燕
凭着自己的不懈努力，在平凡的岗位上闪光，参加公安工作
11 年来，先后 7 次被评为优秀公务员，荣立个人三等功一次，
获得杭州市公安机关首届“优秀军转民警”、浙江省巾帼建功
标兵等荣誉称号。

本报记者 陈佳妮 通讯员 胡灿灿

本报讯 这两天，有一张速写画在金华婺城公安分局巡特
警大队引起了围观。一张白纸上，虽然只有寥寥几笔，但却描
绘出了两位巡特警身穿警服、手持钢枪的威武形象。这幅画出
自一位老大爷之手，他看到民警认真巡逻，忍不住“技痒”，拉住
民警要求画一幅。

画上的两位民警是陈频和樊延坡。樊警官说，早上常
去婺州公园锻炼身体的人，一定会在清波门附近的见过一
位在地上练大字的大伯。大伯姓许，不仅写得一手好字，而
且还擅长画画，在公园里总是随身携带着速写本。

其实，之前许大伯见到樊警官和陈警官在婺州公园巡逻
时，就提出给他俩画一幅画像的想法。但樊警官和陈警官因正

在执行巡逻任务，婉拒了大伯的请求。
3月3日当天，又轮到这两位警官值班巡逻，当再次经过婺

州公园的时候，许大伯表示不管怎样也不放他们走了。“今天请
一定让我画一幅。很快的，十几分钟就好，有任务你们就去，不
耽误你们的事。”见实在拗不过，两位警官只好临时当起了模特。

两三下工夫，许大伯就完成了作品。“高手在民间啊！”两位
警官不禁竖起了大拇指，短短的时间竟然画出了人物的神韵，
连服装上的细节特征都捕捉到了。

许大伯告诉两位警官，“你们认真巡逻工作，我看在眼
里，暖在心里。我活了大半辈子，周围环境的平安和谐，少不
了人民警察的辛苦付出，所以我一定要画下你们，以表达我
的感谢。”

陈警官说，这幅画代表了群众的感情，得用相框裱起来
珍藏。

“书画大伯”非要巡特警当模特
他说，你们辛勤付出，我看在眼里暖在心里

吐露从业心语 飘飞巾帼风采
本报制作的我省首部女律师宣传片开播

刑侦队里的女内勤：破案少不了她

跨区域联合打击金融犯罪
值得期待

吴关龙

全国人大代表浙江省公
安厅长徐加爱指出，与传统金
融行业相比，包括互联网金
融、融资租赁、小额贷款、担保
公司、典当行、私募股权投资
在内的金融业也具有金融活动属性，但并未获得金
融许可，不受国家金融专业监管部门的直接监管，其
再借助互联网加速演变，容易引发更为严重的后
果。因此，在处置当前类金融风险、加强专业力量建
设方面，他建议公安部加大对跨区域重大金融犯罪
案件的指导协调力度，在跨区域金融风险突出省份
建立专门的直属金融犯罪侦查机构，直接侦办一批
跨区域金融犯罪案件。（3月4日《人民公安报》）

这类犯罪案件涉案区域广、人员多，各地侦查人
员对类金融犯罪认识上存有分歧，以及地方保护主
义从中作祟等原因，使得对类金融犯罪案件的侦查
成本增加，影响打击效果。因此，我以为，徐加爱代
表建议建立公安部直属类金融侦查机构就显得十分
必要。

首先，建立跨区域类金融犯罪侦查机构，是打击
类金融犯罪的现实需要。互联网的高速发展在促进
经济社会发展，改善提高人们经济、文化生活的同
时，也给不法分子实施各类违法犯罪活动以可乘之
机。就类金融犯罪而言，不法分子通过互联网平台，
使得犯罪触角得于无限延伸和扩大。据报道，2015
年下半年以来，“e租宝”“昆明泛亚”“上海中晋”等特
大金融犯罪案件接连发生，并产生连锁反应，给社会
稳定带来很大冲击和影响。对此，徐加爱代表认为，
这些案件的发生，暴露出类金融行业的极大风险。
因此，公安机关唯有与时俱进，针对金融领域出现的
新情况、新问题，下好先手棋、打好主动战。如此，才
能牢牢把握打击类金融犯罪的主动权，才能有效防
范类金融犯罪对金融安全的冲击，维护社会稳定。

其次，建立跨区域类金融犯罪侦查机构，有助于
减少办案环节提高效率。近年来，公安机关在侦查
跨区域重大类金融犯罪案件中，由于涉及到案件管
辖权，各地对适用法律上存在分歧等原因，占用了大
量的时间和精力，从一定程度上影响了办案进度和
效率。因此，有些案件从开始侦查到结案，都要花很
长时间，有的甚至长达一年半载。而由公安部直属
机构负责侦查不仅可以减少协查、案件移送等诸多
环节，而且也避免了在适用法律上可能出现的分歧，
从而大大缩短侦查时间，提高办案效率。

再次，建立跨区域类金融犯罪侦查机构，有助于
排除干扰维护公平正义。过去，公安机关在侦办跨
区域重大金融案件中，由于涉及多方利益等原因，往
往会受到一些地方势力不同程度的干扰和影响，既
影响办案进度，又导致涉案赃款、赃物的如期追回。
而由公安部统一指挥直属机构侦查，那么，显然是对
地方保护势力有力震慑，使他们不敢轻举妄动。从
而避免犯罪嫌疑人被抓获，而涉案赃款、赃物迟迟未
能追回等现象的发生。

此外，建立跨区域类金融犯罪侦查机构，在依法
加大金融犯罪打击力度，防范金融风险，维护金融稳
定，保护投资者合法权益的同时，也为国家研究制定
完善防范金融风险，打击金融犯罪法律法规提供了
司法实践经验。

鉴于此，我以为，在跨区域金融风险突出省份建
立专门的直属金融犯罪侦查机构，直接侦办一批跨
区域金融犯罪案件势在必行，值得期待。


